
“人大应 大力 支 持 工 会参 政 议政 ”
省人 大 召 开主 任办公会议，听取 了 省 总 工会 主 席 薛

昭鋆关 于 加 强 工会 与 人 大 联 系 的 几 个 问题 的 建议 ，李
溪溥主 任 作 了 重要 讲 话

本报 讯　1月 9
日　陕西省人大 召 开主
任办公会 议。专 门 听取
了省总工会主席 薛 昭鋆
关于 中 国 工 会 “十 一
大”精 神 的通报和关 于
加强 陕西省工会与 人大
联系 的 几个 问 题 的 建
议。

薛昭鋆就工会在人
大活动 中 的作用 ，增 加
人大 代表中 工会方面 的
代表 ；企业推行承包租
赁后 。如何加强 民主管
理，调动 两个积极性 ，
贯彻执行 《企业法 》以
及在讨论制订涉及职工
利益 的地方性法 规和执
法监督 时吸收 工会方面
同志参加等 提 出 了 建
议。与 会 的人大 和工会
方面 负责 同 志就此进行
了认真地讨论 。

李溪溥主任代表省
人大在 讲话中 表示：人
大应大力 支持工 会参政
议政，支持工会 参与 国
家和 社会事务的 管理 。

李溪溥指 出 ，人大
代表中 的一个重要部 分
是来 自 职工中 的 代表 ，
他们应 当 肩 负有双重责
任，一是人 民代表，代
表全国 全省和 选 区人 民
的整 体利益。二是职工
代表，要代表职工群 众
的具体利益 。在加强人
民代表的 联络工作中 ，
应充分注意 到发 挥这部
分“职 工 代 表”的 作

用。可 以 采 取 三 种 办
法；一是人大 的 代表联
络处 和工会 有关部 门 共
同配合。在 加强与 职工
代表的联络工作 中 互相
推动 和支持，更好地发
挥这部 分代 表 的作用 ；
二是围 绕治理 、整顿和
改革 中 的新 情 况和新 问
题。如检查贯 彻 《企 业
法》的 贯 彻 情 况等。联
合召 开职工 代 表 座 谈
会，工会 和人大 双方 参
加，共 同听取意 见和 反
映；三是就职工群 众普
遍关心的 问 题，组织职
工代表 进行调 查研 究 。
解决一些能够解决的 实
际问 题。提 高 代表责 任
感和威信，也提高人大
和工 会的 威信。

在谈到关于在人大

中增 加工会 代 表 问 题
时，李 溪溥说 ，现在省
人大 代表还有 16个机动
名额，在推荐 这些 代表
时，要 考 虑不 同 的 界
别，在综合 平 衡 时把 工
会方面 的 要 求 考 虑 进
去。对市 、县人大 常 委
中要有工会方面 的 领 导
人，我们 是 赞成的 。全
国和省上也 已经 这样 做
了。

李溪 溥还 表 示 ：今
后人大研 究涉及职工切
身利益 的 地方性 法规 ，
一定得请工 会参 加 ；对
涉及职 工利 益 的 执 法 检
查。也希望 工会 参与 。
人大 与 工会 在许 多方面
的工作是完 全一 致的 ，
应该 加强 相 互 的 联系 和
配合。（李 天 宝　张鹏）
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为国 爱厂 之心 赤 诚感人
华山 厂 女工 邹 晓燕 岗 位平凡 品 德高 尚 光 荣入党

本报 讯　见工作抢着 干 ，见歪风坚决顶 ，见好
处躲着 意，对冷嘲 热 讽不屑一顾的 国 营华 山 机械
厂普通女工邹 晓 燕，长期在一些人的 白 眼和 不理
解中 。坚定 地走 自 己的路。克尽职守，默默地尽
一名 工人的 主人翁 责 任。她的 品 德和事迹终于被
大多数职工承认和理解，受 到人们的尊敬。她十
多年来要 求入党的 夙望 ，也于 1988年 12月 得 以 实
现。

邹晓燕是国 营华 山 机械 厂 八车 间 油 库 保 管
工。经管 汽油 、煤油，润滑油 等 13个品 种 ，年进出
量在 8吨 以 上 。为 了 保 障车 间生产用 油 ，她对车 间
的每 台 设备都进行 详测 ；哪 台 机床最大限度用 多
少油 。最小用 多 少油 。心 中 都有数。做 到既保 障
供给 ，又不多发 工厂 的一 滴 油。车 间 、乃至厂 内
的一些人常以 洗零件 、为 机器加 油为 名 ，想从她手
中揩些 油供 自 己的摩托 车用 或派其它用 场 ，她都
一一拒绝 ，就连本车 间党支部 书记几次找她要油
拖地板 ，有些干部要 汽油 装 打火机 ，也被 她 毫不
留情 地顶了 回 去 。

时间 长了，“好心”的 工友见 她 这 么 “死 心
眼”，就开导说 ；“你 长期 申 请入党为 啥 不 被 吸
收。还不是不会来事 ！”“你看 你 ，连 书 记的面
子都不 给 么 ！还能入党？”还有人咒她：“你这样
不近人情，将来不得好死 。死了 也没人管”。有
人因从她手 中难 以 给 自 己的摩 托车捞上油 ，竟然
愤愤地威胁道：“我就想 扇 你两 个耳光！”面对
各色人等。邹晓 燕坚定 地说：“你们对我咋样都
行，唯独工厂 的 油只 能用 在 工厂 的生产上，不能
供你 们私用 ！”

邹晓燕不只在发 油上严 把关，而且在节 油上
千方百计想办法。车 间 有的床子漏 油严重 ，她就
拿来棉纱，蹲在机床前，把漏在地上的油一滴滴
沾起来，然 后拧在桶 里 ；一 台 数控机床油 池的冷
却油 与 液压油混合后，从地沟 流 掉，她 就跪在地
沟边，一勺勺地将油 收 回 ，仅87年一年，她 收 回
废油 7吨 多 ，经工厂 再生后使用 。

邹晓 燕管 油严，节 油多，每 年 分得的 奖金 就
多些。但每 到这 时，她总是说：“和 车 间生产 的
师傅们 比 ，我属 后勤，应该 少拿奖”。为 此，她
除领月 、季 、年 的平均 最低奖外，其它一 概不要 。

说到对工厂 的 爱，邹晓燕可真是 倾 尽 了 心
血。按厂 里老 规定，凡子女 年 满 14岁 的 女职工 ，
就可 搬 出 母子间，由工厂 分 给一套较 宽 敞 的 住
房。邹晓燕是住母子间 这排房 的 排 长，88年底 ，
她和 另 外八名女工的 子女都满 14岁 ，但 工 厂 却
未有让她们 搬家的 意思 。一天 ，八位 女 工 带 着
孩子找 到她 ，要 同她一起去找厂 长。邹晓燕见状

盾想 ，这不是给厂 长施加压力 吗 ？她 忙 劝 住 工
友，说等她先去问 明 原因后 再 说。见 至厂 长后 ，
她听说去年 由 于原材料涨价 ，社会摊派加重。企
业负担增加。所以 眼下无钱修房。厂 长举例 说 ；

“ 就拿职工用 的 液化汽来说，工厂 只收职工少量
的钱 ，每 缸 由 工厂 补贴8.5元。”邹晓 燕听后 ，
把舌头一吐。心 中 计算道，每年 仅用 液 化 汽 一
项。我不 就沾了 工厂 的 不 少光吗 ！她回 来后 把这
些情 况和 自 己的 想法 告诉了 众姐妹 ，大家都表示
愿为 工厂 分优解难，再不找广 长的 麻烦 。

邹晓燕所在的国 营 华 山 机械厂 有8000多 名 职
工，将近 有一半人都已用 上 了 彩 电和 冰箱，但在
她的 家 里，只有一 台 14时黑 白 电视机 、一 台单管
录音机和一 台 长城牌落 地风扇。对 此，邹晓燕乐
呵呵地对记者 说：“看，不 少了 呀 ？在生活上 ，
我只能和 自 己 比 ，比我 以 前好 多 了？”

邹晓燕在国 营华 山 机械厂 工 作 了 17年。这
期间 ，她的这些高 尚行为 和 先进思想 ，在一些人 眼
里曾 变过 型。有人说她是想 当 官，有人不信在 当
今社会还会有抢着干活 躲着 拿钱的 ；更有甚者 ，
竟然 怀疑她有病。但邹 晓 燕面对来 自 各 方 的 闲
言碎语，坚 持 “我就是我，我就是要用 一点一 滴
的实 际行 动，来尽一个工人 的 主人 翁之责。”

所幸的是，邹 晓燕的 行为 ，随 着 时间 的推移
被越来越多的 职工所承 认和理解，不 少工人对她
说：“你管 油管 得对，顶歪风顶得好，不然把工
厂的 东西都让个 人 揩了 去，那还能 叫 工厂 吗 ！”

（ 歧 山　董 瑛 ）⑭
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工人是工厂 的 主 人。这 个 概 念 从理
论上 讲 我们 大 多 数人是 明 白 的 。但 是 ，
工人如何 当 好 工厂 的 主 人？恐 怕 不 一 定
都很 明 白 ，有 些 人 甚 至 很糊 涂。

本报今 天 发 表 的 有 关 邹 晓 燕 事 迹
的报 道 ，为 我们 提 供 了 一 个 活 生 生 的 典
范。

中国 有 句 老 话 ，叫 作 “不 在 其 位 ，
不谋 其 政”。这 句 话 的 内 涵 ，用 到 工厂
的职 工 身 上也是 合 适 的 ；我 们 工厂 的 规
模有 大 小 ，职工人数 有 多 少，但作 为 其
中的 一 分 子 ，不 管 厂 长还 是 工人 ，可 以 说
都在 其 “位”，都 在 主人 的 位 子 上；都
应当 谋 其 政 ，谋 当 好 主 人 的 “政”，谋
把企 业 效 益 搞 上去 的 “政”。

在这一 点 上，邹 晓 燕 的 言 行 实 在 是 难 能 可
贵的 。一 个 普 普 通通 的 管 油 工 人，面 对 找她揩
工厂 油 的 一 些 人 ，不 管 是 权 力 在 握 的 顶 头 上
司，还是“软 硬 兼 施”的 同 车间 群 众 ，邹 晓燕
都不 买 他 们 的 帐。她 只 有 一 个 信 条：“你 们 对
我咋 样都 行。唯 独 工厂 的 油 只 能 用 在 工厂 的 生
产上，不 能 供 你 们 私 用 ！”多 么 令 人敬佩 的 主
人翁 精神 呀 ！我 们 不 是 经 常 讲 “做主 人 事 、说

主人话 、尽主 人贵”吗 ，不 妨和 邹晓燕
同志 对 照一 下，看 看 有 无 差 距 ，差 距 大
小！

邹晓 燕 的 另 一 个 可 贵 之 处 ，是 在 她
主动 为 厂 长 和 企 业 排 忧 解 难 上。她 一 家
四口 人 ，只 住 7.8平 方 米 的 母 子 间 ，其
住房 紧 张 的 程 度 是 可 想 而 知 的 ；按 工厂
规定 ，她 也 到 了 分 给 条 件 好 些 的 住 房 的
时候 了 ，但 当 她 看 到 那 么 多 姐 妹 要和 她
一起找厂 长要 房 时，立 即 意 识 到 这 样 会
不会给 厂 里 造 成 压 力 ，会 不 会 影 响 安 定
团结 的 大好 形 势 ？一 颗 对 工 厂 无 比 关 心
的赤 诚之 心 ，活 脱脱捧给 了 工 厂 ，也捧
给了 读 者 。

邹晓燕 还 有 一 个 可 贵 之 处 ，就 是 她 对 于 奖
金等 金钱 利 益 有 一 个 正 确 态 度 。诚 然 ，就我 们
社会 劳 动 成 果 的 分 配 的 原 则 而 言，是要 大 力 完
善按 劳 分 配 的 制 度 ，因 为 至 今 这 个 原 则 坚 持 得
并不 很理 想。但 作 为 一 个具 体 的 人 ，是 在 这 个
原则面 前 斤 斤 计 较 ，从雇 佣 思 想 出 发 ，按 酬 付
劳。还是 以 主 人 翁 态 度 出 发 ，多 贡 献 。少 索
取，则是 截 然 不 同 的 两 种 世 界 观 的 反 映 ，邹 晓
燕的 态 度 ，正好 反 映 了 我 们 无产 阶 级 的 先 进思
想，所 以 值 得 称 赞 。

请给 点赞助　马 建 成

王绪辉两项研 究 进入世界 先进行列

损伤 肌 肉 可再 生 柳 枝接骨成 现实

据文 汇报 讯　手术
病人和 骨骼肌断裂的 患
者，只 要 72小 时内在损
伤处敷上一种 中 药，被
损伤 的 肌 肉 将 再 生 如
初，肌 肉处竟摸不 到疤
痕结节 ，用 普通 的柳 枝
或海藻经过特殊处理后
植入家兔 缺损桡骨，逐
步诱导 骨化，长成了新
生骨。这两 项课 题都 由
上海市中 医药研究院骨
伤科研究所中心实验室

主任王绪辉医师在该 研
究院副院长施 杞教授的
支持下研究成功，它 们
标志着我 国在这一 领域
的研究 已进入世界 先进
行列。
　能否使断裂的 骨骼
肌用 自 体细 胞 愈 合 起

来？这是全世界生命科
学研究者多年 致力攻 取
的难 题。王绪辉经过 艰
苦的 努力，根据家 传 中
药秘方 “愈伤 膏”对软
组织损伤具有一定 的再
生修复 性功能，运用 现
代生命科学的理论及观

测手段，对骨骼肌再生
修复的可能性进行 了 精
密而 独到的研究，终于
获得成 功。用 王绪辉医
师研究结果制成的 中药

“ 肌复生”，其疗效得
到了 500多例临床的 验
证。

不再通过 自 身 取骨
和异体取骨来弥补自 体

骨缺损，这是当 代科 学
家探索 的 又一 课题 。王
绪辉医师 选用 经过生物
化学 、免疫学 、生物物
理学处理后 的柳枝或海
藻，作为 连接 骨缺损两
端的假体，经动 物实验
观察，这两 种假体物质
奇迹般地不 断骨化，最
终形成了 新生骨。这是
我国 首次使柳枝接 骨成
为现实。
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▲ 陕 西 汽

车制 造厂 研 制
生产 的 延安 牌
S×250型 军
用越野 车，是
专门 用 于 装 备
部队 的 主力 战
车，其性能 良
好，质 量 可
靠，曾 被 国 外
汽车专 家誉 为 “中 国 军
车之最”，最 近被国 家 抽
验定 为 一等 品。（高 鸣 ）

▲省纺 织公 司 最近
举行了 一九八八年度针
织新 品 种 评比会，共展
出西安 、咸 阳 、宝 鸡 、
汉中 、渭 南 等 地八个针
织厂 家 的 新 品 种195
个，评出一 等 奖 三个 ，
二等奖四 个，三等 奖二
十个。渭南 地 区针 织厂
的涤盖棉 发 泡 印 花罗 领

衫等 获 一 等 奖。　（孝　军）⑪


